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ARMAZÉM A GRANEL REÚNE OS MELHORES PRODUTOS PARA 
QUE VOCÊ TENHA UMA VIDA SAUDÁVEL

A loja está localizada na Primaz de Minas e conta com um atendimento incrível e uma variedade sensacional de produtos alimentícios naturais.

Empresária Adriana
Foto: Élcio Rocha
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ser mais útil perante a sociedade e contribuirá para 
um futuro melhor.
 Contudo, Mariana, diante de sua diversidade, tem 
espaço para todos e quem pode e quer deve fazer 
algo para melhorar a realidade, ou seja, os que detêm 
o poder e a riqueza devem trabalhar para mudar a 
ideia de que a política não serve para nada, pois na 
verdade ela é o caminho para a mudança de tudo, 
mas claro que com o fim da corrupção, punição 
severa para quem se desviar do rumo, pois um poder 
que se serve, em vez de servir, é aquele que não 
serve para nada.
 Há de se pensar que o dinheiro pode comprar quase 
tudo, menos o poder divino e a dignidade de um ser 
humano, pois caráter e consciência são inegociáveis, 
não têm preço.
 Portanto, uma administração deve ser transparente, 
sem políticos comercializáveis e com interesses 
escusos, ela deve cuidar da vida coletiva com ética, 
ter liberdade para tomar as melhores decisões com 
relação às políticas públicas, deve fazer valer a 
democracia para o bem comum.

quer ter. Então, quando é que se tem um pouco de 
paz de espírito e felicidade? Exatamente quando o 
que se quer é o que se deve e o que se pode ter.
 Ademais, a integridade é um princípio ético para 
não diminuir a vida, é honestidade, sinceridade, é a 
forma de não se desviar do caminho, é não ter duas 
caras e, sim, ter pureza de alma.
 Ouve-se até dizer: ser honesto nesse País é ser 
idiota! Tudo é uma questão de escolha, porém, 
quanto mais claros forem os princípios, mais fácil 
será lidar com os dilemas diários, pois todos estão 
sujeitos a escolhas a qualquer momento do viver 
humano!
 O administrador político tem um papel fundamental 
no desenvolvimento do País, devendo, por meio de 
suas decisões assertivas, melhorar as condições 
sociais da população. As bolsas auxílios distribuídas 
pelo governo devem servir para tirar o cidadão do 
estado de miséria.
Depois, ele precisa ter o prazer de uma vida digna, 
conquistada pelos próprios méritos, ou seja, ter um 
trabalho, pois, assim, buscará uma alimentação de 
qualidade, terá mais saúde, educação, lazer. Sentirá 

tanta desigualdade social, com o poder e a riqueza 
concentrados nas mãos de poucos, criando-se a ideia 
de que a política não serve para nada e que todo 
político é corrupto, pois o que se vê são escândalos 
de desvios de verbas a todo momento!
  Entende-se que o conjunto de princípios e valores 
de conduta que uma pessoa ou um grupo de pessoas 
têm é chamado de ética, do grego “ethos”. 
significava “morada do humano”, ou seja, lugar 
onde se habita, a casa. “Ethos” também significa 
marca ou caráter, característica, aquilo que marca a 
fronteira entre o humano e a natureza.
Os animais obedecem às regras da natureza que são 
anteriores e superiores a eles por meio do instinto, 
mas os seres humanos têm autonomia, agem por 
reflexão, decisão, juízo; sendo a ética a fronteira 
entre o que a natureza manda e o que se decide, 
orientando assim a capacidade de decidir, julgar, 
avaliar com autonomia, ou seja, pressupõe liberdade.
 Tem-se moral quando se pratica a resposta após um 
dilema vivido entre as coisas que se quer, mas não se 
deve ter; quando há coisas que se deve, mas não se 
pode ter; e ainda há aquelas que se pode, mas não se 

    Poderia começar por uma análise da filosofia 
política, que estuda o mundo como deveria ser, 
iniciando por Sócrates, Platão e Aristóteles. Além 
desses três grandes patronos, a filosofia também foi 
discutida por outros importantes pensadores: Marco 
Aurélio, Santo Agostinho, Montesquieu entre outros.
  E assim vai se percorrendo o caminho da filosofia e 
chegando-se à ciência política, que estuda o mundo 
como ele é.
Essa ciência, apesar de ter sua base nas 
interpretações pragmáticas, não pode deixar de lado 
a teoria filosófica, consolidada através dos tempos, 
porque ciência e filosofia aliadas constroem as 
soluções necessárias aos conflitos sociais e políticos, 
pois uma estabelece como as coisas devem ser, 
enquanto a outra as descreve como realmente são.
Mas qual o caminho que um administrador deve 
seguir para que se tenha um Brasil mais justo, para 
que pessoas em situações precárias possam ter uma 
vida digna?
  Não é possível que em um país rico, tanto 
economicamente quanto em história, cultura e 
diversidade de recursos naturais, possa sofrer com 
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  Existir não é fácil. Entrar na vida adulta significa 
entender as dificuldades e complexidades da vida. 
Encarar a existência dentro de um grau razoável de 
realismo é compreender que existem desafios, é 
sentir as dores, assim como vivenciar os bons 
momentos. O humano experimenta constantemente 
a sensação de “apesar de”, existe sentido. “Apesar da 
dor, existe a satisfação”, “apesar do sofrimento, 
existe a alegria”, “apesar da morte, existe a vida”. 
   Em tempos de pandemia e de luto constante, existir 
com restrições e adaptações se coloca como um fator 
desafiador a todos, em maior ou menor grau. Ainda 
assim, devemos buscar um sentido à nossa 
existência. Mesmo sabendo que ela é finita, 
podemos determinar bem o nosso tempo, as nossas 
relações. Justamente pela nossa finitude e 
incompletude, existir tem o dever de alcançar sua 
p len i tude!  Vidas  que  impor tam,  v idas 

significativas... Assim deve seguir a humanidade: 
em sua diversidade e singularidade. 
  Encontramos diversas pedras no caminho. 
Algumas delas tiram nossa liberdade, tentam nos 
determinar. Por exemplo, não escolhemos 
vivenciar relações na infância e suas consequentes 
marcas traumáticas. No momento mais derradeiro 
da formação da nossa personalidade, de poucos 
elementos lembramos. Apesar disso, temos 
potencialidade de ressignificação da nossa 
existência. A liberdade é um caminho, pode ser 
conquistado, ampliado e assumido. 
Há desafio no existir, mas o mais belo dos 
desafios, que se encontra no próprio horizonte da 
vida. 
  Na Teologia Cristã existe a ideia de que o existir 
é um dom, da ordem da gratuidade. Por isso, 
existir é melhor do que não existir e o seu simples 

fato deve ser celebrado e sempre lembrado. 
Estamos no mundo, vamos então viver nossa 
melhor versão e nossos melhores momentos, 
apesar de tudo. 
  Convive no homem a afirmação originária do 
existir com a negação existencial marcada pela 
consciência da contingência e dos limites que nos 
são inerentes. O humano é afirmação e negação ao 
mesmo tempo, e este sentimento de bifurcação 
introduz um dos conceitos mais caros ao 
pensamento filosófico: aquele de conflito. O 
conflito revela o homem como conflito originário. 
Dessa forma, abre-se espaço para a atuação da 
culpabilidade. 
  Dessas muitas negações surge a evidência de que 
a liberdade é também pura negação, uma “recusa” 
da necessidade e da situação desse si-mesmo 
encarnado: a própria “consciência é recusa” e “a 

liberdade é a possibilidade de não me aceitar”. 
Sendo assim, podemos buscar ultrapassar essa 
concepção para pensar outra em que a liberdade 
seja entendida como realização mesma da 
natureza, pensando assim restaurar uma unidade 
do ser destruída pelo entendimento da liberdade 
como recusa ou pura negação. 
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rodovia apinhada de veículos. Dirigi um 
automóvel velho e grande, depois de quatro 
anos sem colocar as mãos no volante... Que 
ressaca longa! Os pitos de mãe emergiram, 
ativando memórias. "Necessidade faz razão 
saltar, ser pedra na lida dura". Emoção se 
amiúda para dar vazão à razão. 
  Ciclos são dons divinos passageiros; viver e 
morrer fazem parte da liberdade da existência. 

*Texto em homenagem à Graziela Ferreira Silva 
Corrêa. 

Mestre em Literatura, Doutoranda em Educação.
  Sentimentos e reações são ações personalizadas, 
vêm no sangue e, se calharem, transformam-se 
em lidas. Quisera ser aço, carne e pluma. 
Perfeição nem nos pensamentos mais puros ou 
divinos. Que barulho ensurdecedor vem da 

Andreia Donadon Leal - Andreia Donadon Leal, Mestre em Literatura, Especialista em Arteterapia, Artes Visuais e Doutoranda em 

Educação. Membro da Casa de Cultura- Academia Marianense de Letras, da AMULMIG e da ALACIB-MARIANA. Autora de 18 livros

Espinhos justificam rosas, canteiros, perdas, 
conquistas e derrotas. Levezas acalentam a 
vida, mas o peso das coisas apruma o corpo. 
Mãe disse coisas leves, precisas, doces, 
amargas e duras. Mãe é ouro, pedra e aço 
eternizados nas dobras da memória e do tempo. 
Mãe é poesia indecifrável, inanalisável e 
irretocável. Três orquídeas miúdas amarelas 
surgem do jardim repleto de petúnias. Não 
precisava o aparecimento imediato das novas 
flores. Que milagre realiza a natureza? 
Nenhum, se não for bem cuidada. 
  Passei pela estrada, rezando. Senti cada atrito 
do pneu no asfalto. Motoristas afoitos e 
apressados cortam pela direita ou pelo 
acostamento. Meus olhos míopes enxergam 
cada sinalização pintada no asfalto. Corpo 
tenso. Dentes travados. Ligo o som. Abro o 
vidro. Vento gelado acaricia meu rosto suado 
sob a máscara de pano. Meus olhos abocanham 
fragmentos de imagens em projeção acelerada. 
Dia de tempo fechado, cinzento, brumoso e de 
vacina. Quanta morosidade e mortandade... O 
sol sabe ser ausente no momento propício, 
feito as palavras doces e amargas de mãe. 
Maio, mês das mães! Mãe foi pra Casa de Cima 
numa viagem celestial sem volta. Chorei choro 
de filho. Senti a batida de minhas emoções, 
querendo invadir minhas razões construídas 
tijolo a tijolo, sob a batuta dos meus pais. "Vai 
dar vazão à razão, quando a emoção romper 

suas ações, guria!" Demorei a praticar o 
aforismo. Antes no alvorecer do que na 
inexistência. Quando o sentimento vem em 
doses intensas e indomáveis, liberto meu lado 
racional. Respiro fundo. Medito nas doses 
homeopáticas da poesia sintética. 
  Fui com medo mesmo, ao pegar o volante, 
passar pela estrada repleta de carros, ônibus e 
caminhões! Fui com medo, deixando os 
ensinamentos de mãe emergirem, virem à tona 
feito água cristalina, forte e pura! Fui com 
medo mesmo, sentindo a presença de mãe, 
batendo no meu peito. Mãe nunca foi embora 
de mim, nunca teve tempo ruim ou hora, para 
fugir das intempéries e dos desafios. Mãe é luz 
sempre a brilhar do outro lado, no céu. Não 
importa se sol, chuva, bruma ou raio, mãe é 
chama que não se apaga, mesmo se a pele 
enruga ou o coração se aquieta, porque morrer 
é da vida. Fui com medo, passando pelo 
asfalto da rodovia movimentada. Segui, 
lembrando das palavras de mãe: vai, com 
medo mesmo, sem deixar que ele te domine...

INTERESSES ESCUSOS NORTEIAM UMA BOA PARCELA
DOS NOSSOS POLÍTICOS

Qual o caminho que os políticos deveriam percorrer para se atingir o bem estar da população que os elege?

MÃE NUNCA VAI EMBORA
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EMPREENDEDORES PEDEM REDUÇÃO DE TARIFAS E LINHAS 
DE CRÉDITO

Setores mais impactados pela pandemia pedem socorro.
cobrados dos consumidores. 
O presidente informou, ainda, que o projeto conta 
com o apoio do Governo do Estado e tem o aval do 
Conselho Nacional de Política Fazendária 
(Confaz). Além de Agostinho Patrus, os deputados 
Hely Tarqüínio (PV) e Sávio Souza Cruz (MDB) 
conduziram os encontros do Recomeça Minas 
desta terça-feira (20/04), que tiveram a participação 
de vários parlamentares.
Os deputados Bartô e Guilherme da Cunha, ambos 
do Novo, manifestaram-se favoravelmente à 
redução de burocracias e cortes de impostos, 
conforme solicitado pelos participantes.
Já Beatriz Cerqueira (PT) reiterou a necessidade de 
manutenção de empregos pelas empresas 
beneficiadas e transparência na concessão dos 
benefícios. Andréia de Jesus (Psol) reivindicou 
créditos para a economia informal e recursos para 
fortalecer a vigilância sanitária neste momento de 
retomada da economia.
O deputado Fernando Pacheco (PV) e as deputadas 
Ione Pinheiro (DEM) e Ana Paula Siqueira (Rede) 
elogiaram o projeto que será votado na ALMG e a 
iniciativa de se ouvir os empresários para aprimorar 
as propostas.
Mauro Tramonte (Republicanos) sugeriu que os 
bancos também deem sua parcela de contribuição, 
já que não tiveram prejuízos com a pandemia e 
ainda estão tomando o patrimônio dos 
inadimplentes.
Também participaram dos encontros da terça-feira, 
(20/04) os deputados João Leite (PSDB), Mário 
Henrique Caixa (PV), Coronel Henrique (PSL), 
Sargento Rodrigues (PTB) e Zé Guilherme (PP) e a 
deputada Laura Serrano (Novo). 
Homenagem 
As reuniões foram precedidas de um minuto de 
silêncio pela morte de mais de 30 mil mineiros 
vítimas da Covid-19, entre os quais o deputado 
Luiz Humberto Carneiro (PSDB).

manter as lavanderias em funcionamento. Assim, 
eles e outras lideranças da região pediram urgência 
no atendimento dessa demanda. 
A necessidade de se investir em turismo, dado o 
rápido retorno econômico da atividade, também foi 
um ponto de convergência entre os participantes. 
Fabiana Giogini Jardim, ex-secretária de turismo de 
Nova Lima, sugeriu, em especial, o incentivo à área 
de gastronomia, destacando a importância que as 
cervejarias artesanais conquistaram no Estado nos 
últimos anos. Uma das suas sugestões foi a dedução 
de impostos de mineradoras para criar um fundo de 
investimento no turismo. 
Medidas de isolamento 
As regras mais restritivas de isolamento para alguns 
setores também foram discutidas. Abelanito 
Oliveira, empresário do segmento de restaurantes, 
ressaltou que mesmo quando o comércio esteve 
aberto, os bares e restaurantes sofreram restrições 
com, por exemplo, a proibição da venda de bebidas 
alcoólicas.
Já o diretor-presidente da Associação Comercial da 
Ceasa Minas, Noé Xavier, reclamou do fechamento 
de supermercados e hortifrutigranjeiros em fins de 
semana e feriados. Ele salientou que os produtores 
trabalham com alimentos altamente perecíveis e 
que essa proibição muitas vezes leva à perda dos 
produtos ou ao aumento dos preços.
Vale 
O prefeito de Betim, Vitório Medioli, falou que os 
recursos a serem repassados pela Vale ao governo 
estadual, como resultado do acordo que busca 
mitigar os danos do rompimento da barragem de 
Brumadinho, podem ajudar na solução da crise 
econômica do Estado. Defendeu, porém, alterações 
nas bases do acordo para que o uso da verba possa 
ser fiscalizado pelo Tribunal de Contas e pela 
ALMG.
Presidente faz balanço dos encontros
Em entrevista à imprensa, o presidente da ALMG 
fez um balanço inicial dos encontros e destacou a 
demanda por crédito: “Sobretudo os bancos 
públicos devem cumprir o seu papel social e 
oferecer linhas de crédito aos comerciantes e 
empreendedores, atingidos pela crise sanitária, 
com condições viáveis”. 
Por outro lado, ele lembrou que Minas tem R$ 60 
bilhões de créditos vencidos, ou seja, valores que 
teria a receber e que não foram pagos por empresas, 
e muitas delas protelam esse pagamento há anos, 
recorrendo inclusive a onerosas ações judiciais.
O presidente ainda estimou em R$ 7 bilhões a 
arrecadação com a regularização de impostos 
estaduais atrasados: R$ 2 bilhões ainda neste ano e 
R$ 5 bilhões nos três anos seguintes. Esses 
recursos, segundo ele, vão permitir, por exemplo, a 
diminuição da alíquota do ICMS na energia elétrica 
e nos combustíveis, com redução real de valores 

Motoristas de escolares também estiveram 
representados e reivindicaram que linhas de crédito 
beneficiem trabalhadores autônomos, como eles. 
“São 20 mil famílias que tiveram, não uma 
redução, mas o corte total de rendimentos. Estamos 
perdendo os veículos, nosso patrimônio, por 
inadimplência”, contou Carlos Eduardo Campos, 
que preside o sindicato da categoria.
  Marcelo Souza e Silva, Presidente da Câmara dos 
Dirigentes Lojistas de BH, sugeriu que parte dos 
recursos arrecadados com os incentivos previstos 
pelo Recomeça Minas também abasteça as linhas 
de crédito do BDMG. Ele reivindicou, ainda, que as 
empresas possam pagar os impostos com créditos e 
precatórios que tenham a receber do governo.
  Por outro lado, representantes das centrais 
sindicais destacaram a necessidade de as empresas 
beneficiadas fazerem a contrapartida da 
manutenção de empregos e salários. “Estatais como 
Cemig e Copasa também podem reverter parte de 
seus lucros para a sociedade”, acrescentou Jairo 
Nogueira Filho, presidente da Central Única dos 
Trabalhadores (CUT-MG). 
Isenções podem não ser suficientes
  Para Gustavo Fleming, representante das 
academias, parcelamento e postergação de débitos 
talvez não sejam suficientes para algumas 
empresas, que precisam, necessariamente, de ajuda. 
Ele pediu uma avaliação técnica sobre o assunto, 
que encontra limitações legais. Rodrigo Marques, 
presidente da Associação Mineira de Eventos e 
Entretenimento, concordou e disse que um terço 
das empresas do segmento já quebrou.
  No setor de eventos, a retomada também não será 
imediata e um apoio específico foi solicitado pelo 
diretor Regional da Associação Brasileira dos 
Promotores de Eventos, Leonardo Ziller. “Um 
evento leva meses para ser organizado”, salientou. 
Já Marcus Januário, presidente da Federação dos 
Circuitos Turísticos de Minas, sugeriu, além da 
redução de alíquotas, que todo imposto gerado no 
setor seja revertido para ele próprio.
  A Prefeitura de BH foi representada pelo secretário 
de governo, o ex-presidente da Assembleia 
Legislativa Adalclever Lopes, que destacou a união 
de esforços em torno da retomada da economia. 
Tarifas pesaram durante a pandemia
  No encontro da RMBH, baseado em Betim, 
empresários, em especial das áreas de turismo, 
eventos e alimentação (restaurantes e bares) 
explicaram como os valores de tarifas de água, luz e 
gás impactaram nas contas ao longo da pandemia.
“Preciso manter ar-condicionado de alta potência 
nas lojas e nos estoques, o que faz com que a conta 
de luz seja muito alta”, exemplificou Márcio 
Ferreira, dono de uma rede que comercializa 
chocolates. Já Érica Drumond, proprietária de uma 
rede de hotéis, falou do consumo de gás para 

    A redução de impostos sobre contas de luz, água 
e gás e a concessão de linhas de crédito que 
considerem a grave situação financeira das 
empresas foram as principais demandas 
apresentadas pelos participantes dos encontros 
virtuais do Recomeça Minas realizados na tarde 
desta terça-feira (20/04).
  As duas reuniões, baseadas em Betim (Região 
Metropolitana de Belo Horizonte) e na própria 
Capital mineira, encerraram a série de 16 encontros 
regionais promovidos pela Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG), para recolher sugestões 
de aprimoramento do Projeto de Lei (PL) 2.442/21. 
A proposta prevê medidas para a recuperação da 
economia mineira.
  O encontro da Capital reuniu representantes de 
setores duramente atingidos pelas restrições 
impostas pela pandemia, como os de eventos, de 
turismo, as academias, os bares e os restaurantes, 
além do comércio do hipercentro de BH. Esses 
participantes temem que várias empresas não 
consigam reabrir as portas nesta quinta-feira, 
(22/04), quando a Capital amplia suas atividades.
  Uma das principais demandas do encontro foi a 
revisão  das  exigências  do  Banco  de 
Desenvolvimento de Minas Gerais (BDMG) para a 
concessão de crédito. Isso porque as empresas, 
nesse momento, não conseguem dar as mesmas 
garantias que antes. Roberto Fagundes, presidente 
da Federação de Convention & Visitors Bureaux, 
sugeriu que o   Banco leve em conta os dados de 
2019.
“Não adianta ajudar só quem tem ficha limpa. O 
recomeço, para nós, não é do zero, mas do 
negativo”, reforçou Flávio Froes, presidente da 
Associação dos Comerciantes do Hipercentro de 
BH. Segundo ele, esses comerciantes foram os 
mais fiscalizados e são os mais quebrados.
Urgência
  O presidente da Federação das Indústrias de Minas 
Gerais (Fiemg), Flávio Roscoe, destacou que as 
medidas precisam ser implantadas rapidamente e 
que critérios técnicos definam os setores mais 
beneficiados. O presidente da ALMG, deputado 
Agostinho Patrus (PV), afirmou que o projeto de lei 
começa a tramitar já nesta quinta-feira, (22/04) e 
que a expectativa é de que esteja nas mãos do 
governador Romeu Zema, para sanção, na sexta-
feira (30/04).
Escolas querem que o Estado compre vagas 
ociosas
  A reivindicação das escolas particulares é que o 
Estado, em vez de adaptar escolas públicas para a 
regras de distanciamento de alunos, compre as 
vagas ociosas na rede particular, que registrou 
grande evasão na pandemia. O setor justifica que 
não será beneficiado pelo projeto da ALMG, já que 
sua maior carga tributária é paga ao município.
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Lewandowski afirmou que não há brecha na 
legislação que permita a suspensão do prazo de 
30 dias. 
“O elastecimento do prazo pretendido pela 
Anvisa não só contraria a letra da Lei nº 
14.124/2021, como também o seu espírito, eis 
que sua edição foi motivada pela exigência de 
dar-se uma resposta célere aos pedidos de 
aprovação das vacinas já liberadas por agências 
sanitárias estrangeiras e em pleno uso em outros 
países”, escreveu o ministro.
  Lewandowski afirmou que cabe à Anvisa não 
autorizar o pedido de importação ou uso 
emergencial da vacina, mas que tal decisão deve 
estar embasada tecnicamente, “não se admitindo 
a  mera  alegação  de  insuficiência  da 
documentação ou a simples alusão a potenciais 
riscos”, escreveu o ministro.
  Ele reafirmou que, caso a Anvisa não decida 
sobre os pedidos de autorização de importação e 
distribuição no prazo de 30 dias, os estados ficam 
automaticamente autorizados a importar e 
distribuir a Sputnik V.  

“o relatório da autoridade russa para concessão 
do registro da Sputnik V não é público e não há 
dados em outras fontes capazes de trazer as 
informações sobre qualidade, eficácia e 
segurança para o processo de importação em 
questão”.
  Ao negar o pedido, nesta segunda (26/04), 

peticionado a Lewandowski, na semana passada, 
que suspendesse o prazo de 30 dias para a análise 
dos pedidos de importação. Tal prazo está 
previsto na Lei 14.124/2021, que trata de medidas 
excepcionais para aquisição de vacinas e insumos 
para o combate à pandemia de covid-19.
  A agência argumentou, entre outros pontos, que 

  O ministro Ricardo Lewandowski, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), negou nesta segunda-
feira, (26/04) um pedido da Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) para suspender o 
prazo de análise sobre pedidos de importação da 
vacina Sputnik V, desenvolvida na Rússia contra 
a covid-19.
  Em 13 de abril, Lewandowski determinou que a 
Anvisa analisasse em 30 dias um pedido do 
Maranhão para importar a vacina, que já é 
utilizada em países como a Argentina, mas cujo 
uso, emergencial ou definitivo, ainda não foi 
autorizado pela agência no Brasil. Ele também 
proferiu ordens similares relativas aos estados do 
Piauí, Amapá e Ceará. Em todos os casos, os 
prazos se encerram nesta semana. 
  Diante do prazo determinado pelo ministro, a 
Anvisa marcou uma reunião extraordinária de sua 
diretoria para esta segunda-feira, (26/04), às 18h, 
quando deve avaliar os pedidos de autorização 
excepcional de importação e distribuição (AET) 
da Sputnik V feito pelos estados.
  Em paralelo, contudo, a Anvisa havia 

LEWANDOWSKI NEGA PRAZO MAIOR PARA ANVISA 
DECIDIR SOBRE SPUTNIK V

Ministro mantém prazo de 30 dias para análise de pedido de importação.

@jornalpanetus

FNDE PRORROGA PRAZO PARA RENOVAÇÃO DE 
CONTRATOS DO FIES

Portaria foi publicada nesta segunda-feira no Diário Oficial da União.

  Assinada por Marcelo Lopes da Ponte, 
presidente da autarquia responsável pela 
execução de políticas educacionais do 
Ministério da Educação (MEC), a portaria 
também estabelece a prorrogação, para 30 de 
junho, do prazo para os estudantes interessados 
pedirem transferência de curso ou de instituição 
de ensino, com dilatação do prazo de utilização 
do financiamento estudantil referente ao 
primeiro semestre do ano.

  O Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE) prorrogou até o próximo 30 
de junho o prazo para renovação semestral dos 
contra tos  ass inados com o Fundo de 
Financiamento Estudantil (Fies).
  A prorrogação do prazo de aditamento consta 
da Portaria nº 191, publicada nesta segunda-
feira, (26/04) no Diário Oficial da União. A 
medida vale para contratos simplificados e não 
simplificados.
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denominador comum que atenda tanto aos 
anseios da população, do Município de Ouro 
Preto e da empresa”.
Também se fizeram presentes na reunião, os 
secretários de Meio Ambiente, Chiquinho de 
Assis, de Obras e Urbanismo, Antônio Simões, 
de Cultura e Patrimônio, Margareth Monteiro e 
demais representantes da Prefeitura.

Engenheiro Corrêa para que possamos 
encontrar uma solução que compatibilize a 
mineração executada de maneira sustentável, 
com respeito ao território de atuação e, em 
especial, com respeito às pessoas. Fica 
registrado o nosso agradecimento a toda a 
equipe da Prefeitura e ao empenho do Wendel 
para que a gente consiga alcançar o melhor 

afirma Wender. Segundo espera que no decorrer 
deste primeiro semestre os projetos já estarão 
licenciados.
  O secretário da Casa Civil, Zaqueu Astoni, 
avaliou positivamente o encontro. “Tivemos 
essa reunião para discutir, novamente, o papel 
da empresa junto a nossa cidade,  às 
comunidades de Miguel  Burnier e  de 

  Mais uma importante reunião foi realizada 
entre a Prefeitura de Ouro Preto e o diretor de 
Mineração e Matérias-Primas da Gerdau, 
Wendel Gomes da Silva, na quinta-feira, 
(15/04). O encontro objetivou tecer diálogos 
sobre das iniciativas que têm sido tomadas pela 
mineradora no que diz respeito às suas condutas 
perante o município, principalmente para a 
região de Miguel Burnier.
“A gente quer ter esse diálogo constante e 
permanente  para acompanhar  o  que, 
efetivamente,  está sendo realizado.  A 
comunidade nos cobra e a gente precisa dar esse 
feedback, esse retorno, das coisas concretas”, 
declara a vice-prefeita Regina Braga, que está 
empenhada em oferecer transparência das 
negociações não só para Miguel Burnier, como 
para Engenheiro Corrêa e Mota.
  O prefeito Angelo Oswaldo fala do constante 
dialogo com as empresas, “sobretudo com essas 
grandes companhias que atuam no nosso 
Município. Nós queremos que elas estejam 
p r ó x i m a s  e  a s s u m a m  p l e n a m e n t e  a 
responsabilidade que lhes cabe no processo de 
desenvolvimento  social, econômico e cultural 
do nosso Município, por isso, muitas parcerias 
estão sendo estabelecidas. Há muitas obras a 
serem iniciadas em Miguel Burnier em 
cooperação entre a prefeitura e a Gerdau e nós 
esperamos que esses resultados comecem a 
surgir objetivamente agora a partir do próximo 
mês”.
“Estamos muito próximos de fechar todo o 
projeto de restauro das estruturas de Miguel 
Burnier, e aqui nós estamos falando das Igrejas 
Calastrois, Sagrado Coração de Jesus, da parte 
história e algumas outras estruturas. A gente 
identificou também ações de incentivo à 
economia local e de turismo, que vamos fazer”, 

(31)98566-4576

DIÁLOGO AVANÇA ENTRE OURO PRETO E GERDAU PARA 
INTERVENÇÕES EM MIGUEL BURNIER

Site: www.jornalpanfletus.com.br / Facebook: Jornal Panfletu’s 

Foto: Ane Souz / Divulgação 
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@jornalpanetus Média de óbitos recua de 3.101 em 11 de abril para 2.495, diz Fiocruz.

MÉDIA DE MORTES POR COVID-19 CAI 19,5% NO PAÍS EM 
DUAS SEMANAS

  O número de casos da doença, segundo a 
média móvel de sete dias, também está em 
trajetória de queda nas duas últimas semanas. 
Ontem, houve 56.817 casos, 20% a menos do 
que 14 dias antes (71.010).

maior que a observada um mês antes (2.280). A 
situação da pandemia neste momento também é 
pior do que no ápice de mortes do ano passado 
(25 de julho), quando houve 1.097 registros 
diários. Na comparação de domingo com 25 de 
julho, a alta chega a 127,4%.

caiu de 3.101 em 11 de abril para 2.495 no 
domingo, (25/04).
  Na comparação com o recorde de mortes, 
anotado em 12 de abril (3.124), a queda chegou 
a 20,1%. Apesar da trajetória de declínio nessas 
duas semanas, a média de óbitos ainda é 9,4% 

  O número de mortes diárias por covid-19 
registradas no país, de acordo com a média 
móvel de sete dias, registrada pela Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz), recuou 19,5% no 
período de duas semanas. Segundo o boletim 
Monitora Covid, da Fiocruz, a média de óbitos 

@jornalpanetus

CONFIANÇA DO EMPRESÁRIO DO COMÉRCIO ATINGE MENOR
NÍVEL DESDE SETEMBRO

Índice cai 6,4% de março para abril deste ano e chega a 95,7 pontos.

apresentou piora de 12,4%.
A confiança no futuro caiu 6,2%, puxada 
também pela piora na avaliação sobre a situação 
da economia (-7,4%).
As intenções de investimento também tiveram 
retração (-4,1%), resultado influenciado 
principalmente pela intenção de contratação de 
funcionários, que recuou 6,3%.
Na comparação com abril do ano passado, as 
quedas foram de 35,7% na situação atual, de 
14% nas expectativas de investimento e de 
15,3% nas intenções de investimento.

comércio brasileiro   sobre a situação atual (-
9,6%). A opinião sobre a situação da economia 

Na passagem de março para abril, a maior queda 
foi observada na avaliação dos empresários do 

  O Índice de Confiança do Empresário do 
Comércio (Icec) caiu 6,4% de março para abril 
deste ano e chegou a 95,7 pontos. Essa foi a 
quinta queda consecutiva do indicador, que 
atingiu o menor patamar desde setembro do ano 
passado (91,6 pontos). Os dados foram 
divulgados nesta segunda-feira, (26/04) pela 
Confederação Nacional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC).
  Na comparação com abril de 2020, o recuo 
chegou a 20,7 pontos. Esse foi o 13º recuo 
consecutivo neste tipo de comparação.
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contato com as Associações de Moradores, porque 
isso enriquece o trabalho da Prefeitura, aproxima a 
comunidade da gestão pública, que obtém as 
informações,  esclarecimentos,  dando a sua 
contribuição, sugestão, fiscalizando e participando 
efetivamente de um processo que nem é só da 
comunidade, nem é só da prefeitura, mas resulta 
dessa união, para que nós possamos alcançar os 
melhores resultados”, conclui.
 A vice-prefeita, Regina Braga, completa a fala de 
Angelo Oswaldo. “Vamos nos empenhar para 
atender às demandas, porque Antônio Pereira é um 
distrito muito especial e que contribui muito, 
financeiramente, para o nosso município, mas que é 
tão impactado pela mineração e que por isso merece 
uma atenção especial por parte de todos nós ouro-
pretanos”, finaliza.
Ainda durante a reunião, o secretário da Casa Civil, 
Zaqueu Astoni, indicou que irá ampliar o diálogo 
com a empresa Vale, principalmente em relação aos 
prazos das contrapartidas sob responsabilidade da 
mineradora.

  Apresentar os membros da Associação de 
Moradores e tecer diálogos sobre possíveis soluções 
para as demandas foram os principais motivos da 
reunião realizada na sexta-feira, (16/04) entre a 
Prefeitura e os representantes da Associação de 
Moradores da Vila Samarco (Alexandre D'Angelo, 
presidente da Associação; Agenor Magalhães, vice-
presidente; Rogério Alves, tesoureiro, e Geraldo 
Pereira, secretário).
  Dentre as principais demandas solicitadas, encontra-
se a reforma e iluminação da passarela que funciona 
como rota de fuga para os moradores caso haja um 
rompimento da barragem “Doutor”, a retomada do 
projeto do galpão de reciclagem, inclusão de mais 
uma equipe para capina e a necessidade de instalação 
de uma agência bancária ou lotérica. Para esta última 
demanda, o secretário de Governo, Felipe Guerra, 
esclareceu que a Caixa Econômica Federal está 
buscando parceiros, como comércios em Antônio 
Pereira, para resolver a questão.
  O prefeito Angelo Oswaldo afirma que “foi um 
encontro muito positivo e nós estaremos sempre em 

PREFEITO DE OURO PRETO REALIZA ENCONTRO VIRTUAL COM 
MEMBROS DA ASSOCIAÇÃO DE MORADORES DA VILA SAMARCO

Site: www.jornalpanfletus.com.br / Facebook: Jornal Panfletu’s 

Foto: Neno Vianna / Divulgação 
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Jornalista e autora dos livros “As verdades que as mulheres não contam” e “Para alguém que 

amo – mensagens para um pessoal especial.

Porque sono, lembra sonho... E quando 
pesadelos se fazem tão onipresentes, é quase 
impossível sonhar. 
Ou ao menos... dormir.

19?
5 - Ou viver em um país em que a pandemia não 
irá acabar tão cedo?
6 - Ou sua crise pessoal: passional, familiar, de 
identidade ou profissional?
Bom, qualquer uma das seis “opções”, não 
deveriam ser apagadas com remedinhos que te 
farão apagar à noite e lhe devolver o sono, 
abandonando a amiga madrugada.

1 - O dólar a R$5,40? Ou o euro a R$6,52?
2 - Seus boletos que estão prestes a chegar, visto 
que vem dando as caras o final do mês?
3 - A preocupação excessiva - e nem tão assim 
necessária - com o que você “tem que” postar 
nas suas redes sociais no dia seguinte? Ou o que 
foi postado no perfil das outras pessoas (Nos de 
ex-afetos principalmente)?
4 - Uma pessoa próxima que está com Covid-

É madrugada, agora, enquanto escrevo esta 
crônica.
Porque as madrugadas são amigas íntimas dos 
escritores: por seu silêncio, por sua compaixão e 
por seu companheirismo.
E se estou escrevendo essa crônica, pode ser 
porque perdi o sono. Ou porque ele nem me deu 
o prazer de dar o ar de sua graça.
Mas, e você, o que te faz perder o sono?

O QUE TE FAZ PERDER O SONO?
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  Desde o início deste ano, a prefeitura de Mariana 
vem intensificando todas as medidas de combate à 
Covid-19. Através de parcerias, o município 
adquiriu Unidades de Terapia Intensiva Móvel, 
cilindros de oxigênio, implantação de leitos de UTI 
em Ouro Preto, que atende a microrregião, além de 
leitos de UCI no Hospital Monsenhor Horta e no 
setor de Fisioterapia, na Unidade de Urgência 
Emergência para atendimento aos infectados pela 
Sars-CoV-2. Além da ampliação, foram adquiridos 
equipamentos médicos como respiradores, 
monitores, desfibriladores, bombas de infusão e 
outros aparelhos que vão auxiliar a equipe médica 
assistencial e de fisioterapia, que trabalham 24h 
por dia para melhor atender a nossa população.

como exemplo do combate à Covid-19 no Brasil. 
Até o momento, a cidade apresenta uma taxa de 
letalidade de 1,67%.  Mariana, de acordo com todo 
investimento aplicado e dados apresentados 
diariamente em seus canais  oficiais  de 
comunicação, registra um índice menor que a 
cidade catarinense.  
  Taxa de Mortalidade: Mariana registra hoje 
0,10% de taxa de mortalidade. Ouro Preto também 
possui a mesma porcentagem. Já Itabirito, que 
registrou na última quinta, (22/04), 100 óbitos 
vítimas da Covid-19, apresenta uma taxa de 0,19% 
dos casos. Já as outras cidades citadas, têm um 
percentual acima de 0,10%.

Medidas e investimento contra a Covid-19

contaminados, possuem hoje taxas de letalidade de 
2,50% e 1,76%. João Monlevade possui 6.703 
casos confirmados. Já Itabira, apresenta 16.044 
casos positivos para a Sars-CoV-2. Em Ponte 
Nova, município da zona da mata mineira, a taxa 
de letalidade chega a 2,66%. Os dados mostram 
que Mariana possui a menor taxa de letalidade 
comparada a esses e a demais municípios.
  Outros Municípios: Cidades como Barão de 
Cocais, Congonhas, Catas Altas e Santa Bárbara, 
apresentam uma porcentagem maior de taxa de 
letalidade em comparação com nosso município, 
chegando a mais de 1% de diferença.
  Chapecó:  A cidade de Chapecó vem 
demonstrando, nos últimos dias, índices positivos 
comparados a outras cidades do país, se colocando 

A Prefeitura de Mariana apresenta os dados da taxa 
de letalidade da Covid-19, uma das menores da 
região. Esse comparativo permite observar a noção 
de gravidade da doença numa determinada 
localidade, considerando o número de óbitos pela 
doença em relação ao total de casos confirmados. 
Ouro Preto e Itabirito, cidades vizinhas do nosso 
município, apresentam 2,03% e 0,97% de casos de 
letalidade, respectivamente. Conforme os dados do 
último boletim epidemiológico, hoje, a Mariana 
apresenta 6.812 casos confirmados e 67 óbitos, 
fazendo com que o percentual de letalidade seja de 
0,97%.
  Outras cidades como João Monlevade e Itabira, 
que estão a mais de 80 km de distância do nosso 
município,  comparando  o  número  de 

98299-3382

MARIANA REGISTRA MENOR TAXA DE LETALIDADE 
COMPARADA A OUTROS MUNICÍPIOS MINEIROS
Site: www.jornalpanfletus.com.br / Facebook: Jornal Panfletu’s 
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CPI DOS 'FURA-FILAS': SUPERINTENDENTE É CRITICADA POR 
ESQUIVAR DE RESPOSTAS

Débora Marques Tavares, superintendente regional de Saúde da capital mineira, foi ouvida por deputados.

só para a senhora, os seus subordinados”, 
começou.
“Queria ver por parte da senhora a mesma 
coragem, o mesmo entendimento técnico e 
legalista em resposta que a senhora deu em 
outros questionamentos, mas quando foi daqueles 
que furou a fila, que a senhora sabe que furou a 
fila com base nos memorandos, a senhora não 
teve  coragem.  É  muito  tr iste  ver  um 
posicionamento antagônico quando se confronta 
realidades que estão colocadas”, completou 
Rodrigues. Outros parlamentares, como 
Noraldino Júnior (PSC), discordaram da posição 
do colega.
  A CPI, instaurada em 18 de março deste ano, 
apura possíveis irregularidades no processo de 
vacinação contra a COVID-19 entre servidores 
públicos de Minas Gerais, em especial na Ses-
MG. Funcionários administrativos - alguns até em 
regime de trabalho remoto - e até membros da alta 
cúpula da pasta, como o ex-secretário Carlos 
Eduardo Amaral, foram imunizados, mesmo fora 
do grupo prioritário.
  A comissão tem até 120 dias (com possibilidade 
de prorrogação de 60) para divulgar um resultado. 
O caso veio à tona a partir de reportagem do Portal 
R7, publicada no início de março deste ano.
  A princípio, seriam 500 funcionários vacinados 
que atuam na Cidade Administrativa, sede do 
governo de Minas. Depois, uma lista com 806 
nomes de pessoas vacinadas foi entregue pelo 
Executivo à ALMG.

doutora Débora se preparou muito bem. E é 
muito triste, sabe por que? Porque tem coragem 
para enfrentar a pandemia, salvar vidas, exercer 
um trabalho belo, não permitir que a senhora ou 
alguém subordinado tenha furado a fila, mas não 
tem coragem de se posicionar tecnicamente e 
legalmente quando aqueles na secretaria furaram 
fila porque são superiores hierárquicos à 
senhora. A lei, doutora Débora, é para todos, não 

superintendências da pasta. O deputado estadual 
Sargento Rodrigues (PTB) afirmou que a Débora 
Tavares se preparou para “escorregar” no 
depoimento.

“Quero concordar que a doutora Débora quando 
ela quer, e disse aqui que foi preparada, ela 
mesmo falou 'eu me preparei para a audiência de 
hoje'. Então, do ponto de vista para escorregar, a 

  Superintendente regional de Saúde de Belo 
Horizonte, Débora Marques Tavares foi a 
testemunha ouvida nesta quarta-feira (07/04) pela 
Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) que investiga denúncias de “fura-filas” 
da vacinação contra a COVID-19 entre servidores 
do governo de Minas. Ela, contudo, foi alvo de 
críticas por parte dos deputados estaduais por se 
“esquivar” de algumas perguntas.
  O primeiro incomodado foi o deputado estadual 
João Vítor Xavier (Cidadania), presidente da CPI 
dos “fura-filas”. Ele abordou o fato após 
questionar a superintendente quantas pessoas da 
Superintendência Regional de Saúde Central 
trabalham na Rede de Frios da Ses e não ter 
resposta.
“Me impressiona como a senhora é eloquente, e 
quando a pergunta é um pouquinho mais, a 
senhora não sabe. Me desculpe, a senhora tem 26 
anos de secretaria, é uma pessoa extremamente 
preparada nas respostas as quais a senhora se 
interessa em responder, deseja responder. 
Quando quer, é de uma eloquência de 
profundidade brilhante. Quando não, parece que 
nem trabalha nesse ambiente”, disse o deputado 
estadual.
  Posteriormente, outros parlamentares também se 
queixaram do posicionamento da chefe da 
Superintendência Regional de Saúde de Belo 
Horizonte (SRS-BH) da Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (Ses-MG), uma das 28 

Foto: Divulgação 
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hidroponia é uma oportunidade para quem está 
próximo a grandes centros urbanos por facilitar as 
entregas diárias. O modo de cultivo protegido 
cresce cada vez mais no Brasil e oferece 
vantagens tanto para o produtor quanto para o 
consumidor.

fatores são obstáculos para a implantação correta 
do sistema. Entre as dificuldades estão a falta de 
informações corretas e o valor do investimento, 
que pode ser alto, dependendo das características 
das propriedades e das culturas plantadas.
  Entre os sistemas de cultivo protegido, a 

umidade do ar, radiação, solo, vento e 
composição atmosférica", explica Marialva 
Moreira.
  Também pesquisadora da Epamig, Flávia Pereira 
destaca que a procura dos produtores para adoção 
de cultivos protegidos é grande, mas alguns 

  Você já ouviu falar de cultivo protegido? O 
sistema consiste no plantio de qualquer cultura 
sob uma estrutura que garanta proteção contra as 
adversidades ambientais, reduza os ataques de 
pragas e doenças e melhore a nutrição mineral. A 
técnica, além de versátil, possibilita cultivos em 
períodos em que os convencionais não são 
recomendados. Os resultados são produtos de 
qualidade e com alto valor agregado.
  Em Minas Gerais, a Empresa de Pesquisa 
Agropecuária (Epamig), vinculada à Secretaria de 
Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento 
(Seapa), desenvolve trabalhos para aprimorar os 
usos de cultivos protegidos no estado. O objetivo 
é explorar a versatilidade do sistema para 
impulsionar a renda de pequenos e médios 
agricultores.
De acordo com a pesquisadora da Epamig, 
Marialva Moreira, as estruturas utilizadas em 
cultivos protegidos são diversas. Porém, antes de 
defini-las, é preciso conhecer bem as espécies que 
serão cultivadas, sobretudo com relação às 
exigências de clima e solo. Após a definição, é 
possível utilizar desde simples coberturas para 
sombreamento até estufas climatizadas mais 
complexas.
"A maioria dos cultivos protegidos são realizados 
em estufas ou casas de vegetação que 
proporcionam ambientes necessários para o 
crescimento e produção das culturas. Nesses 
ambientes é possível controlar temperatura, 

CULTIVOS HIDROPÔNICOS PODEM TRIPLICAR 
PRODUTIVIDADE

Epamig destaca benefícios de cultivos protegidos, que trazem aproveitamento duas a três vezes maior que o de tradicionais.

SAAE MARIANA E UFOP ESTUDAM COOPERAÇÃO TÉCNICA 
PARA PARCERIA INÉDITA NA REGIÃO

bolsas para estagiários e mestrandos 
numa das cláusulas do contrato, o   
Procurador explicou que o SAAE 
atualmente possui cerca de 15 bolsas de 
estágio e que dessas, 10 já contemplam 
alunos da universidade, mas explicou 
que bolsas de mestrado precisam de 
autorização legislativa e dotação 
orçamentária. Entretanto, mostrou que 
era algo que posteriormente poderia ser 
retomado.
  O controlador interno do SAAE, Alex 
Bailão realçou a importância da escolha 
do contrato que será celebrado e dos 
cuidados para que as cláusulas deem 
segurança ao mesmo e garantia de 
longevidade.
Uma nova reunião ficou agendada para 
está quinta-feira dia, 29/04, às 16:00. 
Nessa sequência será discutido o plano 
de trabalho que o SAAE irá apresentar e 
ações administrativas para a escolha da 
melhor modalidade de contrato a ser 
celebrada entre o SAAE e a UFOP.

esgotamento sanitário dos distritos de 
Águas Claras, Cachoeira do Brumado e 
sede que está sendo elaborado pela 
empresa Bioete.
  Outra demanda prioritária seriam os 
estudos para melhoria do sistema de 
abastecimento de água de Cachoeira do 
Brumado, bem como estudo de 
concepção para a construção de uma 
nova captação na parte norte do 
município. Destacou ainda estar 
convicto de que a UFOP pode estender 
seus estudos ao ambiente da autarquia, 
já que no passado haviam professores 
envolvidos no conselho técnico 
municipal e que tiveram trabalhos de 
grande valia.
  O procurador do SAAE, Emerson 
Freitas falou da importância do escopo 
dos projetos que serão celebrados para 
se definir a modalidade de contrato. Em 
resposta a sugestão da professora Kérley 
dos Santos, sobre a sugestão da 
possibilidade de inclusão do custeio de 

apresentou as dificuldades técnicas da autarquia. "Uma das dificuldades 
determinantes é a falta de continuidade dos trabalhos, já que a 
substituição de diretores é algo recorrente na autarquia." pontuou.
O diretor do SAAE, Ronaldo Camelo complementou a fala da bióloga 
reafirmando o apoio e parceria entre o SAAE e a UFOP salientando 
que é interesse do SAAE e do atual prefeito Juliano Duarte que a 
parceria aconteça.
  Ronaldo afirmou que o SAAE possui como órgão regulador o Cisab 
Zona da Mata e que em parceria com a Universidade Federal de Viçosa 
(UFV) iniciou o projeto de revisão do Plano Municipal de Saneamento 
Básico que foi interrompido em decorrência da pandemia. Entretanto, 
ressalta que este também poderá ser um dos objetos de estudo da 
UFOP. Outra demanda citada pelo diretor foi o projeto de proteção de 
mananciais, bem como o estudo de bactérias ferruginosas encontradas 
na água bruta de alguns dos distritos do município.  Na sequência, 
sugeriu ainda que a UFOP realize a avaliação de projetos que estão em 
andamento e exemplificou o projeto de concepção do sistema de 

   No dia, 22 de abril, a equipe responsável pelo SAAE Mariana reuniu-
se com representantes da Universidade Federal de Ouro Preto (UFOP) 
com o objetivo de discutir a possibilidade para que a instituição realize 
apoio de cooperação acadêmico técnico à autarquia. A reunião foi 
conduzida pela Professora, Kérley dos Santos Alves coordenadora do 
Programa de Pós-Graduação em Sustentabilidade Socioeconômica e 
Ambiental da UFOP além da Sra. Coordenadora, estiveram presentes 
os professores Aníbal da Fonseca Santiago e Ana Letícia Pilz de Castro.
  Como representante do SAAE estiveram presentes o Diretor 
Executivo do SAAE, Ronaldo Camelo, o Procurador do SAAE 
Emerson Freitas, o Controlador Interno Geraldo Alex Bailão, a Bióloga 
Isabel Francisco de Araújo Reis, o Coordenador de Divisão e Expansão 
João Paulo Alves Pereira e o Chefe do Departamento de Meio 
Ambiente Rômulo Reis Pereira. O Prefeito de Mariana, Juliano Duarte 
justificou sua ausência.
Contudo, a bióloga do SAAE, Isabel Reis, destacou a importância da 
parceria entre a UFOP e o SAAE. Em sua explanação a bióloga 
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COVID-19: O RELATO DE QUEM VENCEU O 
NOVO CORONAVÍRUS
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tinha vencido a Covid-19.
Na manhã de sábado - 27, já com mais de 12h 
sem oxigenação, estava me sentindo legal, 
cansado ao caminhar e para outras coisas, mas 
me alimentava bem, aí, veio a Dra. Vanessa, se 
aproximou olhou alguns sinais (oxigenação, 
escoltou o pulmão), dispensou nova gasometria 
(que alívio) e disse: “vou lhe dar alta”, lembro 
que estava sentado na sala recepção do setor de 
fisioterapia, pois estava mais ventilado, foi uma 
sensação fantástica saber que tudo aquilo, 
aquele sofrimento, aquela angústia e o medo da 
morte passaram, as lagrimas caíram, minha 
esposa chorava, a Dra. Vanessa se emocionou, 
eu ia embora para casa naquele ensolarado 
sábado.
 Quando eu fui para casa eu ainda fiquei com um 
pouco de medo de passar mal, tive dores ao 
respirar, Mirelle media de hora em hora minha 
saturação. Daí foram passando os dias e eu fui 
tendo aquela sensação de alívio, de poder 
respirar novamente, fazer com normalidade as 
coisas mais básicas. Parece que a gente renasce.
Com certeza, para aquele paciente infectado 
pela covid-19 e passou pela doença em seu 
estado de saúde mais agravado e volta para casa 
é um grande vencedor! Assim como todos os 
profissionais da saúde que estiveram engajados 
para a recuperação deste paciente.
   Estes dias doente e isolado nos obriga a uma 
reflexão. Na vida a gente nunca perde. Ou a 
gente ganha ou a gente aprende. Hoje tenho 
ainda mais certeza que a vida - dia a dia é boa 
demais, família, amigos, trabalho, o ar que 
respiramos, o sol. Parece estranho não darmos 
importância para estas coisas simples, só 
quando nossa existência fica em jogo é que 
pensamos o quanto somos felizes e não 
percebemos.

limpeza e administrativo
  Àquela altura dos fatos, já internado, coube a 
Mirelle ser a porta voz da minha condição, e 
tratar deste assunto com minha mãe (Zilda) foi 
com certeza algo desafiador para ela, pois 
minha mãe no auge de seus 78 anos de idade, 
não possui mais a condição emocional 
adequada para administrar qualquer situação de 
possível perda familiar, ainda mais de um filho.
Não foi fácil passar tudo isso, confesso, mas 
foram muitas orações e pensamentos positivos 
para que eu recuperasse o mais rápido possível, 
familiares, amigos, amigos dos amigos, 
conhecidos, colegas de serviço, e tenho certeza 
que de alguma forma senti esta vibração. 
Recuperar foi uma benção. Eu tenho esta 
gratidão a Deus, pois para mim foi um milagre. 
Foi uma das melhores coisas da minha vida, 
pois só vivendo esta triste realidade é que temos 
a dimensão da gravidade e de nossa impotência 
frente ao vírus.
  A força que muita das vezes me faltava, vinha 
da minha esposa, da minha família – minha 
mãe, irmã, sobrinhos (as), dos meus irmãos (ãs) 
de vida, dos (as) amigos (as) e conhecidos (as), 
foi uma chuva maravilhosa de mensagens, 
postagens nas redes sociais, inúmeras ligações 
que minha esposa recebeu. 
  Não foi fácil ver e saber que durante os dias que 
estive infectado, principalmente nos dias que 
estive internado, pessoas conhecidas e 
desconhecidas que estavam ali no hospital de 
campanha bem ao meu lado tinham falecido, 
sinceramente me perguntava se a qualquer hora 
algo poderia acontecer comigo. 
  O alívio começou na manhã de sexta, com a 
tentativa de retirada do oxigênio, porém, foi 
frustrada, o psicológico não ajudou, já naquela 
noite a Ingred (fisioterapeuta) retirou o oxigênio 
e me colocou para caminhar no corredor, que 
emoção, ao final fiquei sentado olhando a rua 
pela grade da recepção, começava a sentir que 

internação que ocorreu em 22/03.
  E como a evolução da doença te atinge, em 
pouco mais de 12h internado, já no oxigênio 
terapia, o cansaço batia, e um simples tomar 
banho já era feito de cadeiras de rodas, para 
dormir, por conta de dores no corpo era 
necessário morfina, exames e remédios foram 
tantos que perdi a conta, dias e noites 
intermináveis. Certo é que de gripezinha não 
tem nada. Quando você está gripado, não tem 
erro: em uns sete dias, está tudo bem. Com a 
Covid-19, você não sabe o que vai acontecer 
daqui a meia hora. É algo desesperador. 
  A doença é “assustadora” e só vinha na cabeça 
o medo de piorar. Olhava para minha esposa – 
Mirelle – e me lembro de  perguntar se meus 
exames estavam bons. Ela com aparente 
“calma” falava que sim, mas não era o que 
realmente se mostrava o quadro clínico.
  Todo este processo foi acompanhado de perto 
pela minha esposa, de forma integral, cada 
passo, cada medicação, cada sintoma, ela não 
desgrudou os olhos de mim, chorou, brigou, 
rezou, e hoje, podendo olhar para traz, fica um 
agradecimento enorme, uma admiração surreal 
e um amor gigantesco.
  Foram 05 dias internado no hospital de 
campanha, situado ali no prédio do setor da 
fisioterapia, e posso com certeza falar, apesar de 
ter perdido um pouco da noção de tempo e em 
muitas horas me desligado das coisas ao meu 
arredor, a dedicação de todos foi fundamental, o 
carinho e o respeito da equipe técnica, dos 
auxiliares, da equipe administrativa e 
operacional. Todos foram fantásticos com um 
trabalho extremamente profissional que nos (eu 
e minha esposa) dava confiança, naquela altura 
sabíamos que estava sendo bem atendido. 
Como não gradecer aos médicos (as) – Dra. 
Danuta, Dr. Adriano Quartorzevoltas, as (os) 
en fe rmei ras  (os )  e  t écn icas  (os )  em 
enfermagem, a equipe da fisioterapia, equipe de 

  O Brasil chegou nesta segunda (26) a 391 mil 
mortes causadas pela covid-19 e um total de 
17,3 milhões de casos confirmados pela doença, 
porém, temos outro número, o número de 
pessoas recuperas do Covid-19 – 12,6 mil 
pessoas. Em maior ou menor grau, a pandemia 
de coronavírus transformou a vida de todas as 
pessoas. Para aqueles que foram contaminados 
pela Covid-19, principalmente, houve 
momentos de dor, angústia, medo e apreensão. 
  Os recuperados não são só números. São 
pessoas que venceram a Covid-19, que 
juntamente com amigos, parentes, colegas de 
serviço e conhecidos, comemoram a cura após 
dias isolados e/ou internadas sob os cuidados 
dos “heróis da saúde” que atuam em rede 
pública e privada da saúde de nosso país.
  São muitos Joãos, Marias, Josés, Aparecidas. 
Nomes comuns, mas que carregam histórias de 
vida e superação diante de uma doença 
altamente contagiosa e letal, tendo uma única 
alternativa, a vacinação em massa. 
Meu nome faz parte da lista de recuperados. 
Venci o Covid-19, foram 24 dias entre o início 
dos sintomas (12/03) até a meu retorno as 
atividades laborais (05/04). 
  No dia 12 de março comecei a sentir dores pelo 
corpo, no fundo dos olhos, na cabeça e só foi 
piorando, até que no dia 15 fiz o teste, e deu o 
óbvio, deu positivo para Covid-19, as dores 
continuavam, e outros sintomas começaram a 
aparecer como náusea, febre, diarreia, perda de 
apetite, indisposição, mal-estar, perda do 
paladar e olfato. Após três consultas, a maioria 
dos sintomas já tinham acabado, porém, a febre 
só piorava e ao fazer exames (gasometria, raio-x 
e tomografia), por sinal um dos mais dolorosos 
que já fiz – a gasometria – veio a constatação da 
baixa oxigenação, além da infecção nos 
pulmões, com 25% de acometimento pulmonar 
do lado direito e 18% do lado esquerdo. Diante 
do quadro clínico veio a necessidade de 
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Ligue e peça já!
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Elegância e sofisticação

PROCON ENTRA COM AÇÃO CONTRA AUMENTO DE PLANOS 
DE SAÚDE

Órgão de defesa do consumidor quer informações de cinco operadoras.

federação, as despesas assistenciais 
c r e s c e r a m  R $  3 1  b i l h õ e s  e m 
comparação com 2017.
  A entidade destaca ainda que 83% do 
arrecadado pelos planos é repassado aos 
hospitais, laboratórios e profissionais 
p a r a  c o b r i r  o s  a t e n d i m e n t o s 
demandados pelos beneficiários. “A 
operadora gerencia as despesas e 
repassa aos usuários apenas o 
necessário para manter a carteira dos 
planos em constante equilíbrio 
econômico-financeiro e atuarial”, 
enfatiza o comunicado.
  A federação acrescenta que mesmo 
durante a pandemia de coronavírus a 
demanda por uso dos planos de saúde 
continuou crescendo, tanto pelo 
tratamento da covid-19, como para 
atendimento de procedimentos eletivos.

de explicá-los. Estamos indo à Justiça 
para que elas deem essas informações”, 
disse o diretor executivo do Procon, 
Fernando Capez.
Outro lado
  A Qualicorp disse, por nota, que os 
reajustes são definidos por contrato com 
regulamentação da Agência Nacional 
de Saúde Suplementar (ANS). “Neste 
contexto, a empresa busca negociar o 
menor reajuste e oferece alternativas 
para que seus clientes possam manter o 
acesso  a  p lanos  de  saúde  de 
qualidade”, acrescenta. 
A Federação Nacional de Saúde 
Suplementar (FenaSaúde) diz que os 
reajustes efetuados em janeiro deste ano 
são a recomposição de custos com 
procedimentos realizados entre 2018 e 
2019. Nesse período, de acordo com a 

por danos morais coletivos contra as 
operadoras Amil Assistência Médica 
Internacional, Bradesco Seguros, Notre 
Dame Intermédica Saúde, Sul América 
Companhia de Seguro Saúde e 
Q u a l i c o r p  A d m i n i s t r a d o r a  d e 
Benefícios.
Em janeiro deste ano, foram registradas, 
de  acordo  com o  Procon,  962 
reclamações de consumidores contra os 
reajustes dos planos de saúde, sendo a 
maior parte delas contra as empresas 
citadas. O órgão já multou as empresas 
administrativamente por considerar as 
informações fornecidas insuficientes 
para justificar as altas nos preços 
cobrados dos consumidores.
“Não houve transparência por parte 
das empresas na aplicação desses 
reajustes e as operadoras têm o dever 

    O Procon ingressou com uma ação civil pública para questionar os 
aumentos de cinco operadoras de planos de saúde. O órgão de defesa do 
consumidor solicita que as empresas apresentem as informações que 
embasam os reajustes e os percentuais de aumento aplicados nos últimos 
três anos.
  Na ação, o Procon pede ainda que seja aplicada uma multa de R$ 10 milhões 
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Os deputados Cássio Soares e João Vítor Xavier 
fizeram duras críticas a essa inversão de 
prioridades,  que teria permitido que os 
trabalhadores administrativos da SES fossem 
vacinados antes de profissionais que atuam na linha 
de frente. O deputado Zé Guilherme (PP) também 
criticou o fato e deu como exemplo trabalhadores 
do Hospital João XXIII que não haviam sido 
vacinados no momento em que os servidores 
administrativos receberam suas doses. 
Os deputados Ulysses Gomes (PT), vice-presidente 
da CPI, e Guilherme da Cunha (Novo) também 
fizeram questionamentos sobre a forma como a 
Deliberação 3.314 foi aprovada. Já o deputado 
Carlos Pimenta (PDT) elogiou o trabalho 
desenvolvido pelo Cosems.
Nova convocação 
  Na pauta da reunião desta terça (27/04), também 
estava prevista a oitiva da diretora de Vigilância de 
Agravos Transmissíveis da Secretária de Estado de 
Saúde (SES), Janaína Fonseca Almeida, na 
condição de testemunha, que não compareceu. 
Entretanto, de acordo com ofício por ela 
encaminhado à CPI, ela está sendo investigada pela 
Controladoria Geral do Estado pelos mesmos 
motivos. Dessa forma, foi aprovado novo 
requerimento convocando Janaína Almeida para 
prestar esclarecimentos na condição de investigada. 
Outro requerimento aprovado trata de pedidos de 
informações à Secretaria Municipal de Saúde de 
Belo Horizonte.

trabalhadores da saúde, que inclui tantos os 
profissionais da área assistencial quanto os 
administrativos, entre os grupos prioritários, e a 
deliberação estabeleceu a ordem de priorização 
dentro da categoria, diante da falta de imunizantes 
para atender a todos no mesmo momento. 
O presidente do Cosems explicou que, dessa forma, 
a deliberação priorizou a vacinação dos 
trabalhadores da linha de frente e, posteriormente, a 
vacinação dos servidores administrativos das 
secretarias municipais e estadual. Nesse sentido, ele 
defendeu a vacinação de todos os trabalhadores da 
saúde e criticou a dicotomia existente entre a área 
assistencial e a área administrativa, já que o 
funcionamento do SUS depende da atuação das 
duas instâncias. 
Memorandos 
  O presidente da comissão, deputado João Vítor 
Xavier (Cidadania), questionou, então, se os 
Memorandos n°s 6 e 7, da SES, que estabeleceram 
a vacinação dos servidores administrativos da 
secretaria, poderiam ter alterado a ordem de 
priorização e poderiam ser publicados sem a análise 
da comissão bipartide. 
  Eduardo Luiz da Silva explicou que qualquer 
memorando da SES é um ato discricionário do 
secretário, mas que eles não poderiam ter alterado a 
priorização prevista na deliberação. Na opinião 
dele, por se tratar da imunização contra a Covid-19, 
o assunto deveria ter sido discutido no âmbito da 
CIB.

denúncias de irregularidades na implementação, 
pela SES, do Plano Nacional de Operacionalização 
da Vacinação Contra a Covid-19.
Na reunião, o relator, deputado Cássio Soares 
(PSD), fez questionamentos sobre a aplicação da 
Deliberação CIB/SUS-MG 3.314, de 2021, que 
trouxe a priorização da vacinação em Minas. Essa 
deliberação foi aprovada no âmbito da Comissão 
Intragestores Bipartide (CIB/SUS), que reúne os 
gestores estaduais e municipais do Estado.
  Eduardo Luiz da Silva explicou que essa 
deliberação seguiu rigorosamente o Plano Nacional 
de Imunização, definido pelo Ministério da Saúde. 
Segundo ele, o Ministério da Saúde colocou os 

   Os memorandos da Secretaria Estadual de Saúde 
(SES), que definiram a vacinação dos servidores 
administrativos do órgão, não poderiam ter alterado 
a ordem de priorização prevista em deliberação de 
comissão bipartite de gestores do SUS e deveriam 
ter sido debatidos por esta comissão. 
  Essa foi a opinião do presidente do Conselho de 
Secretarias Municipais de Saúde de Minas Gerais 
(Cosems-MG), Eduardo Luiz da Silva, ouvido na 
condição de testemunha, nesta terça-feira (27/04), 
pela Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) dos 
Fura-Filas da Vacinação.
  A CPI foi criada pela Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) para apurar, entre outras, 

ALMG: SECRETARIA ESTADUAL DE SAÚDE NÃO PODERIA 
ALTERAR ORDEM DE VACINAÇÃO

Em reunião da CPI, o presidente do Cosems-MG explicou que a ordem de prioridade deveria seguir deliberação CIB/SUS.
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Monsenhor Horta
  O distrito de Monsenhor Horta também está 
incluso nas reformas. Contando com a obra no 
campo, que é composta pela manutenção do 
gramado, reforma dos vestiários, da cabine de 
transmissão e alambrado, há também a construção 
do muro em torno do estádio, que será iniciado 
pela equipe. Na quadra, foi realizada a pintura, 
instalação de grama sintética e reparos na parte 
elétrica.
  Todas essas melhorias foram e estão sendo 
realizadas com o intuito de sempre oferecer o 
melhor para a população, buscando atender todas 
as demandas necessárias da cidade.

Paraíso
  O campo de futebol está em fase de conclusão. 
Manutenção do gramado, alambrado, vestiário, 
instalação da Academia ao Ar Livre e a 
implantação de um parquinho infantil estão na 
programação.
Águas Claras
  No distrito de Águas Claras também acontece a 
revitalização do campo, quadra e vestiário. Para 
garantir maior conforto dos moradores que forem, 
futuramente, assistir as partidas, será construída 
também uma arquibancada. O projeto também 
contempla a implantação de Academia ao Ar Livre 
e também parquinho infantil para as crianças.

reformado. O espaço recebeu nova pintura, troca 
de vaso, fechaduras, lâmpadas e torneiras. Além 
do ginásio, a quadra no centro do distrito, no bairro 
Arraial Novo, também será contemplada. A equipe 
do Esporte realizou uma visita técnica ao local e 
realizou todo o levantamento das ações, como 
pintura do piso, construção de um muro, 
alambrado e também a troca de traves.
Campinas
  Obras no campo de futebol estão acontecendo. O 
gramado passa por revitalização, bancos de 
reservas foram construídos. A quadra também 
passara por restauro em sua pintura, melhorias na 
parte elétrica e a reforma do alambrado.

  As realizações de reparos acontecem de forma 
constante para um maior conforto, satisfação da 
população e a garantia da qualidade dos serviços 
prestados. Para manter essa melhoria, a Prefeitura 
de Mariana, por meio das secretarias de Obras e 
Esporte, está realizando a revitalização e reformas 
de equipamentos esportivos nos distritos da 
cidade.
O cronograma elaborado pela equipe conta com 
várias frentes de trabalho e os serviços vão desde 
pequenos reparos, reformas, revitalizações e 
construções de novos equipamentos.
Furquim
  O ginásio poliesportivo foi completamente 

Fotos: Raissa Alvarenga
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CASO INVESTIDOR: JUÍZA DA COMARCA DE MARIANA 
DECRETA PRISÃO PREVENTIVA

De acordo com a Polícia Civil, o processo corre sobre sigilo e existem ainda outros pedidos cautelares sob análise da Justiça local.

condução pois o feito é politicamente sensível.
  
“Mariana está com possibilidade de eleições 
suplementares, não acredito que seja esse o 
caso, mas imagino que a oposição possa querer 
fazer uso disso. Por isso, minha discrição e zelo 
na condução”. Pontua. 
 Fato é que essa trama certamente envolverá 
outros nomes poderosos da política marianense 
e você caro leitor acompanhará todos os passos 
possíveis de informações sobre esse obscuro 
caso.   

Almeida, do Ministério Público de Minas Gerais 
(MPMG), Comarca de Mariana, recebeu no dia 
7 de abril um notícia-crime formalizada pelo 
empresário, Jorge Moreira do Egito que envolve 
o ex-prefeito de Mariana, Duarte Eustáquio 
Gonçalves Júnior (Cidadania) em um esquema 
de laranja e tentativa de homicídio.
  De acordo com o Promotor Cláudio Daniel 
Fonseca de Almeida, ainda será necessário 
coletar algumas provas e o caso já foi 
despachado. Devido às partes envolvidas na 
notícia-crime, será necessário discrição e zelo na 

habeas corpus.
  O empresário defende a ausência na cidade 
devido ao medo de sofrer um atentado e, diante 
disso, afirma estar em outro país desde março de 
2020. 
  “Eles estão fazendo de tudo para me ver preso, 
mesmo que me prendam, eu tenho coisa demais 
para provar e muita coisa ainda será 
esclarecida em um outro processo, caso a 2ª 
Promotoria de Justiça da Comarca de Mariana 
(MG) defira”. Pontuou Moreira.
  O Promotor Cláudio Daniel Fonseca de 

   A Juíza de Direito da 1ª Vara da Comarca de 
Mariana, Região Central de Minas Gerais, 
Cirlane Maria Guimarães, decretou a prisão 
preventiva do empresário dono da empresa 
Jorge Intermediações Ltda., Jorge Moreira do 
Egito, na terça-feira, (20/04). De acordo com a 
Polícia Civil de Minas Gerais, a instauração do 
inquérito policial foi tipificada pelos crimes de 
lavagem de  d inhei ro ,  fa ls ificação  de 
documentos, estelionato e exercício ilegal da 
profissão.
  De acordo com delegado, Cristiano Arantes, 
desde o início das apurações o autor permaneceu 
na prática delituosa e depois de diversas 
tentativas de intimação do suspeito ficou 
constatado que Jorge do Egito se encontra em 
local incerto. 
 “Existem boatos, ainda não confirmados, que o 
suspeito está morando no exterior e, devido à 
continuidade do suspeito nos crimes em 
apuração, foi representado à Justiça local o 
pedido de prisão preventiva que foi deferido”, 
relata Arantes. 
  Desde então, segundo o delegado, o empresário 
Jorge Egito é foragido da justiça. Ainda segundo 
o delegado, mais de 20 pessoas compareceram à 
delegacia de Mariana e registraram queixa e o 
prejuízo estimado ultrapassa os R$15 milhões.
 “O processo corre sobre sigilo, existem ainda 
outros pedidos cautelares sob análise da Justiça 
local, tal fato se fez necessário em preocupação 
com as vítimas que sofreram grandes perdas 
patrimoniais”.
   Ao contrário do Jornal/Tv Panfletu´s, a 
reportagem do Jornal Estado de Minas 
conseguiu conversar por telefone com o 
empresário Jorge Egito, na quinta-feira, (22/04). 
Segundo Egito, o cunho da investigação é 
político e o advogado já entrou com o pedido de 
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MINAS GERAIS: FECOMÉRCIO REALIZA O 5° SEMINÁRIO DE 
DIREITO TRIBUTÁRIO NO DIA 30 DE ABRIL

Com o tema “Discutindo soluções tributárias: caminhos para o enfrentamento da crise”, o evento on-line e gratuito reunirá renomados 
profissionais da área jurídica e contábil do país.

(consultora tributária, sócia da empresa MF 
Consultores e auditora independente pelo CFC).

11h20 – Tema: “Regimes especiais em Minas 
Gerais – tratamentos setoriais – ICMS”

Palestrante: Marcelo Hipólito Rodrigues. 
Superintendente de Tributação da Secretaria de 
Estado de Fazenda de Minas Gerais (SEF/MG).

11h40 – Tema: “Como lidar com os precedentes 
do STF?”

Palestrante: Tiago Conde Teixeira. Membro 
efetivo da Câmara de Tributação e Finanças 
Públicas da Fecomércio DF e sócio conselheiro do 
escritório Sacha Calmon – Misabel Derzi 
Consultores e Advogados.

12h00 – Tema: “Transação tributária – débitos 
federais”

Palestrante: João Grognet. Procurador da Fazenda 
Nacional e coordenador-geral de Estratégias de 
Recuperação de Créditos.

12h20 – Tema: “Hipóteses de regularização de 
débitos estaduais”

Palestrante: Luiz Claudio Fernandes Lourenço 
Gomes. Secretário adjunto de Estado de Fazenda 
de Minas Gerais e auditor federal de Finanças e 
Controller.

12h40 – Tema: “Novos desdobramentos – 
exclusão do ICMS da base de cálculo do 
PIS/Cofins”
Palestrantes: Dra. Luciana Goulart Ferreira 
(Executive LLM em Direito Empresarial pela CEU 
Law School e mestre em Direito Público pela PUC 
Minas. Membro do Conselho de Assuntos 
Tributários da Fecomércio MG. Sócia do escritório 
Rolim, Viotti, Goulart, Cardoso Advogados) e Dr. 
Pauliran Gomes e Silva (Advogado tributarista, 
assessor jurídico do Grupo Martins e diretor da 
Associação Brasileira de Direito Tributário 
(ABRADT), é membro do Conselho de Assuntos 
Tributários da Fecomércio MG e mestre em Direito 
Público pela Unifran).

13h – Encerramento

9h20 – Abertura com a presidente interina da 
Fecomércio MG, Maria Luiza Maia Oliveira

9h30 – Tema: “O conceito de serviços e os 
recentes julgamentos do STF”

Palestrante: Dr. Valter Lobato. Presidente do 
Conselho de Assuntos Tributários da Fecomércio 
MG e da Associação Brasileira de Direito 
Tributário (ABRADT) coordenador da Revista de 
Direito Tributário Fórum/ABRADT, além de sócio 
do escritório Sacha Calmon – Misabel Derzi 
Consultores e Advogados.

09h50 – Tema: “Planejamento estratégico da 
Receita Federal do Brasil ciclo 2021 a 2023 e 
foco na conformidade tributária”

Palestrante: Dr. Mário José Dehon São Thiago 
Santiago. Superintendente da Receita Federal em 
Minas Gerais (6ª Região Fiscal).

10h10 – Tema: “Operações interestaduais a 
consumidor final – ICMS – Difal – ADI 5469”

Palestrante: Dr. Leonardo Aguirra de Andrade. 
Doutor e mestre em Direito Tributário pela USP. 
LLM em Direito Tributário Internacional pela 
Georgetown University. Advogado em São Paulo e 
sócio do Andrade Maia Advogados.

10h30 – Tema: “Planejamento Tributário”

Palestrante: Dra. Ana Claúdia Akie Utumi. 
Doutora em Direito Econômico-Financeiro pela 
USP, mestre em Direito Tributário (PUC/SP) e 
MBA em Finanças (IBMEC/SP-Insper). Membro 
de vários conselhos no Brasil e no exterior, além de 
pesquisadora e professora de cursos de pós-
graduação.
10h50 – Intervalo
11h00 – Tema: “Simples Nacional – ICMS-ST e 
produtos monofásicos – tratamento tributário – 
recolhimento antecipado”

Palestrantes: Dra. Fernanda Nogueira Gil 
(consultora tributária independente em projetos e 
representante do CRCMG no Conselho de 
Assuntos Tributários da Fecomércio MG e do 
Colégio de Representantes dos Contribuintes 
Mineiros) e Dra. Christiane Ferraz Dutra Rocha 

Seminário de Direito Tributário reúne diversos 
protagonistas deste cenário, como representantes da 
Receita Federal do Brasil (RFB), do Estado de 
Minas Gerais e estudiosos do Direito Tributário. 
“Queremos informar aos nossos representados as 
últimas e mais controversas questões tributárias. É 
mais do que necessário, diante da crise econômica 
que vivemos, discutir o sistema para que ele seja 
aprimorado e deixe de ser um entrave para o 
crescimento do país”, afirma.
A programação ainda comtempla a palestra 
“Regimes especiais em Minas Gerais – tratamentos 
setoriais – ICMS”, às 11h20, com o superintendente 
de Tributação da Secretaria de Estado de Fazenda de 
Minas Gerais (SEF/MG), Marcelo Hipólito 
Rodrigues. Além disso, às 12h20, o secretário 
adjunto da SEF/MG e auditor federal de Finanças e 
Controller, Luiz Claudio Fernandes Lourenço 
Gomes, ministrará a palestra “Hipóteses de 
regularização de débitos estaduais”.
O seminário será mediado pelo consultor jurídico 
tributário e legislativo da Federação, Marcelo 
Morais. De acordo com o especialista, o seminário 
será uma oportunidade para esclarecer dúvidas e 
encontrar soluções para os débitos tributários 
durante a crise. “Neste ano, buscamos apresentar 
caminhos para que os contribuintes entendam as 
decisões tributárias recentes, consigam honrar com 
suas obrigações financeiras e repensem os tributos 
no país frente à crise.”
O evento terá transmissão simultânea pelo YouTube 
e Facebook da Fecomércio MG e pela plataforma 
2KP.

5° Seminário do Direito Tributário da 
Fecomércio
Data: 30 de abril (sexta-feira)
Horário: 9h às 13h
Transmissão: pelo YouTube e Facebook da 
Fecomércio MG e pela plataforma 2KP

Programação

   Os impactos da pandemia de Covid-19 
extrapolam a saúde, atingindo fortemente a 
economia. Uma das consequências desses efeitos 
são os impostos atrasados, situação que abala a 
confiança de milhares de contribuintes em todo o 
país. Para debater esse e outros assuntos, a 
Fecomércio MG realiza, no dia 30 de abril, de 9h às 
13h, a 5ª edição do Seminário de Direito Tributário, 
com o tema “Discutindo soluções tributárias: 
caminhos para o enfrentamento da crise”.
  O evento on-line e gratuito terá a presença de 
diversos especialistas e renomados profissionais da 
área jurídica e contábil. Já os painéis abordarão 
temas ligados às recentes decisões proferidas pelo 
Supremo Tribunal Federal (STF), ao Simples 
Nacional, à importância do planejamento tributário, 
às hipóteses de regularização de débitos, dentre 
outros assuntos. 
  A abertura da 5ª edição do seminário será 
conduzida pela presidente interina da Fecomércio 
MG, Maria Luiza Maia Oliveira, que destaca a 
oportunidade de troca de conhecimento. “O 
seminário possui um papel de estimular discussões 
acerca dos temas tributários, principalmente 
aqueles tratados nas esferas jurídica e legislativa 
do país, repercutindo, assim, diretamente na 
atividade empresarial mineira. Diante de uma das 
mais graves crises de nossa história, é uma 
oportunidade de debater temas que afetam e o 
futuro dos negócios em todo o país”.
Entre as palestras, destaca-se “O conceito de 
serviços e os recentes julgamentos do STF”, que 
será ministrada às 9h30, pelo presidente do 
Conselho de Assuntos Tributários da Fecomércio 
MG e da Associação Brasileira de Direito Tributário 
(ABRADT), Valter Lobato. “Diante do complexo 
sistema tributário brasileiro, injusto e inseguro em 
que convivemos, enquanto não se aprova uma 
Reforma Tributária, precisamos discutir os 
problemas que assolam as empresas neste terrível 
momento”, ressalta.
  Segundo Lobato, atento ao momento atual, o 5º 
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RENOVAÇÃO NA POLÍTICA: PORQUE ESTÁ TÃO DIFÍCIL 
ENCONTRAR SUCESSORES?

Por Alexandre Marques

inimigas, mas, como aquelas que têm nas mãos a 
solução dos problemas. A verdade é que os mais 
jovens estão surgindo, cheios de energia e com o 
brilho nos olhos, e cabe aos que estão liderando, 
não queimá-los, pelo contrário, prepará-los para 
liderar, uma vez que nessa terra ninguém é eterno. 
E, já passou da hora de Mariana crescer.
Informação complementar, contribuição do 
Advogado André Lana:
 Depois de 1º de julho, transcorridos 6 meses 
desde a saída de Du, o Juliano poderá ser 
candidato numa eleição suplementar. Do outro 
lado, depois do Tribunal de Justiça ter revisto a 
contagem da pena de Celso Cota, pesa contra ele 
apenas o fato de não ter tido 6 meses de filiação 
partidária antes do pleito de novembro de 2020, 
problema que não existirá mais, pois ele 
completará esses 6 meses em maio. Com isso, 
dado o andar da carruagem, se o TRE sustentar a 
impugnação da candidatura de Celso nas últimas 
eleições, ele e o Juliano poderão se enfrentar 
diretamente na eleição suplementar. Parece até 
enredo de novela!
Alexandre Augusto Marques Silva é Bacharel em 
Teologia pela Faculdade Adventista da Bahia, 
pós-graduado em Metodologia do Ensino 
Religioso e Artes e pós-graduando em 
Metodologia de Ensino da Língua Portuguesa, 
Literatura e Língua Inglesa ambas pela Faculdade 
Futura do Grupo Faveni.

  Do mesmo modo com Celso Cota, uma vez que 
o seu filho, hoje é deputado estadual e não sendo 
ele o candidato, quem seria então? Esse é o grande 
problema, e os outros candidatos derrotados nas 
urnas? O problema é esse, a palavra “derrotados” 
pesa, ainda mais em um cenário tão recente. A 
verdade é que precisa de um refresco para a 
imagem destes personagens, a imagem está bem 
desgastada.
  O grande problema é que estamos carecendo de 
grandes líderes. De pessoas que tenham boas 
i d e i a s ,  d i s p o s i ç ã o  p a r a  t r a b a l h a r  e 
desprendimento, uma vez que a cidade tem sérios 
problemas que precisam ser resolvidos. Porém, é 
que o grande problema é que os líderes que estão 
em evidência hoje, tanto na política, como no 
setor privado e nas instituições, estão mais 
preocupados em se preservar à frente de onde 
estão por mais tempo. Desta forma inibindo o 
surgimento de novos e bons líderes. Isso é 
realmente preocupante.
  Existem instituições que os seus líderes são 
eleitos em mandatos de quatro e cinco anos, e 
acabam se perpetuando no poder por muito mais 
tempo, teve gente que ficou por quase vinte anos à 
frente de uma importante instituição. Em sua 
gestão, ele viu passar, nada mais, nada menos que 
4 presidentes da república. Isso é se perpetuar no 
poder, e acaba matando uma geração de novos 
líderes, que poderiam contribuir mais, do que os 
que ali já estão por muito tempo. Uma vez que a 
mente tende a ficar bitolada. O rodízio nas 
cadeiras é fundamental para o progresso.
 Uma pessoa que vê em outra pessoa que esteja 
despontando no mercado de trabalho, na política 
ou na religião como um rival ou uma ameaça, tal 
pessoa torna-se um perigo mortal para a 
sociedade, pois ela impede o desenvolvimento da 
mesma. Por isso que a democracia e as 
discussões, desde que seja de forma respeitosa, 
devem ser preservadas.
 Na nossa comunidade existem pessoas capazes, 
com boas ideias e que podem ajudar Mariana a 
crescer, porém, elas não podem ser vistas como 

conta da pandemia, que está impedindo de que 
haja novas eleições. Isso caso Celso seja 
totalmente impedido pelo TRE de assumir, mas, 
por ser uma questão jurídica, não quero me ater a 
isso, no momento.
 Vamos fazer um pequeno exercício reflexivo, 
esse é o grande objetivo deste texto. Imagine que 
houvessem novas eleições, a grande pergunta que 
não quer calar é, será que hoje existem candidatos 
adequados para disputar a prefeitura? Pois, temos 
dois importantes lados de uma disputa, que é o 
lado composto por Juliano Duarte e sua equipe, e 
outro seria o candidato a ser indicado por Celso 
Cota, que tem um importante eleitorado.
Voltando às questões nacionais, o bolsonarismo é 
muito recente, e está muito forte ainda. Já no caso 
do PT, a situação é um pouco mais crítica. O PT, 
sem Lula é tão inexpressivo quanto o PSTU, 
desculpem-me os militantes dos dois partidos. 
Uma vez que a política nacional funciona por 
meio de figuras caricatas, como no caso dos 
ramistas X brigolinis, nos anos 90, o PT não tem 
substitutos para Lula. E com a imagem dele bem 
arranhada por conta de tudo que se passou nos 
últimos anos, vai ser difícil tanto para Lula se 
eleger, ainda mais o PT eleger um substituto, que 
até hoje não têm, o mais perto foi chamado de 
“fantoche”.
  Celso Cota, por exemplo, era vice na campanha 
de João Ramos, no ano 2000, e acabou sendo 
beneficiado com a impugnação do então 
candidato peemedebista. E, depois, se consolidou, 
tendo hoje o seu eleitorado. Da mesma forma foi 
com Duarte Jr., que seguiu o mesmo caminho. 
Agora, Juliano está na prefeitura, mas, ainda 
pouco se sabe se ele pode ou não ser candidato.
  A questão é que existe uma grande incerteza se 
Juliano poderia ser candidato, uma vez que o 
irmão dele era o prefeito que deixou a prefeitura 
em 31 de dezembro e mesmo sendo mandatos 
diferentes, a prefeitura não saiu da mesma família, 
o que inviabilizaria sua candidatura. E a pergunta 
seria, quem será o candidato à prefeito caso 
Juliano não puder?

   Não é novidade para ninguém, que apesar de se 
declarar desafeta à política, a população não a tira 
de seus lábios, da sua mente e, principalmente, de 
suas redes sociais. Por mais que seja chato debater 
sobre política, as pessoas querem falar, não se 
cansam de debater e brigar. Porém, não 
perceberam uma coisa: Por que é tão difícil 
encontrar novos líderes ou sucessores para a 
sociedade seguir em frente? Escândalos, 
pandemia, caos na economia, comércios 
fechando, ano letivo perdido, etc. A verdade é que 
temos muitos problemas, mas, faltam soluções.
  A política brasileira funciona assim: personagens 
caricatos e raposas famintas. As eleições de Lula e 
de Jair Bolsonaro à presidência da República, por 
exemplo,  em suas  respectivas  épocas, 
demonstraram que o Brasileiro está em busca de 
rostos que representem aquilo que eles tanto 
sonham, que é a esperança. O grande problema é a 
escassez de novas opções de voto para suceder 
aqueles que precisam ser substituídos.  Sem 
contar a velha prática de compra de votos, não se 
pode apenas criticar o político que alicia, mas, 
também o eleitor que aceita e se vende, tornando-
se também culpado. Essa prática também é uma 
forma de inibir esse processo de troca de atores no 
cenário político.
Como todos sabem, aqui em Mariana, por 
exemplo, vive-se em um impasse político sobre a 
questão que envolve o candidato eleito pelo voto 
popular, Celso Cota e sua impossibilidade de 
poder assumir o cargo. Ou seja, já se passaram 
quase cinco meses desde que o ano começou, e 
seis meses de sua vitória nas urnas. É o famoso 
ganhou, mas, não levou.
  A grande incerteza está na decisão do TRE, se vai 
ou não permitir que Celso assuma. Mas, esse não 
é o foco principal do texto você logo saberá do 
que se trata. Com isso, desde o início do ano, o 
presidente da Câmara de Vereadores está, 
interinamente, exercendo a função de prefeito 
municipal. Esse impasse, pode durar até dois anos 
e haver uma nova troca de prefeitos, como 
ocorrera em 2009. Fato esse que só acontece por 

@jornalpanetus

SAAE MARIANA REALIZA INTERLIGAÇÃO DO POÇO 
ARTESIANO DA AVENIDA NOSSA SENHORA DO CARMO COM 

O RESERVATÓRIO DO SÃO PEDRO
Site: www.jornalpanfletus.com.br / Facebook: Jornal Panfletu’s 

pontos estratégicos do nosso município  que  
vão  contribuir  para minimizar os impactos do 
período de estiagem, ampliando o fornecimento 
de água em toda cidade.

todo centro Histórico, parte do São Gonçalo, 
avenida Getúlio Vargas, Bom Jesus e Manoel 
Leandro Correia. Este é apenas um dos cerca de 
8 poços planejados para o ano de 2021 em 

reservatório do São Pedro. 
  Com esse poço artesiano de aproximadamente 
110 metros de profundidade, será injetado 300 
mil litros/dia na rede de distribuição que atende 

   Nesta quarta-feira, (28/04), o Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto - SAAE Mariana 
realiza a interligação do poço artesiano da 
Avenida Nossa Senhora do Carmo com o 
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COMUNIDADE DE FURQUIM RECEBE HOJE UNIDADE BÁSICA 
DE SAÚDE REFORMADA

As unidades de Passagem, Santo Antônio, Cachoeira do Brumado e Constantino passam por reformas.

externo, pintura, troca de pisos, vidros e portas, 
reparos no telhado e também a revitalização externa 
do imóvel. A UBS de Furquim fica localizada na 
Rua do Carmo, nº 417.

reformas.
  Todas as ações vêm sendo executadas pelas 
secretarias de Saúde e de Obras. Em Furquim, a 
reforma geral abrangeu revestimento interno e 

uma série de ações voltadas para a recuperação dos 
espaços de saúde em Mariana. Atualmente, as 
unidades de Passagem de Mariana, Santo Antônio, 
Cachoeira do Brumado e Constantino passam por 

  O poder executivo da cidade de Mariana vai 
entregar, nesta quinta-feira, (29/04), a reforma da 
Unidade Básica de Saúde Geraldo Gerçossimo, no 
distrito de Furquim. O encontro será às 10h, e marca 

continuidade das obras. Se alguma 
irregularidade tiver ocorrido, o(s) 

responsável(eis) deve(m) ser identificado(s) e 
responsabilizado(s) na forma da Lei.

Informo ainda que na última sexta-feira, (23/04) 
fiz contato com vários vereadores demonstrando 

a importância de assinar a CPI e demonstrar 
sempre a verdade dos fatos.

Cordialmente,
Duarte Jr.

26/04/2021

exemplo a redução na taxa de administração 
cobrada pela Cooperativa de Veículos de 29% 
para 18%. Somente para mencionar mais um 

caso, conseguimos a redução também de R$ 1,1 
milhão para R$ 550 mil no valor cobrado 

mensalmente para a coleta de lixo.
Com relação a custos de obras que excederam 

seus valores iniciais previstos, é importante 
lembrar que houve uma alta generalizada de 
preços. Quando isso ocorre é necessário o 

reajuste na forma legal para que haja a 

importância e de grande legitimidade para 
realizar-se um dos deveres maiores do 
Parlamento Municipal que vem a ser a 

fiscalização do Governo. Dessa forma gostaria 
de me manifesta plenamente favorável à sua 

instauração.
Nosso Governo sempre se pautou pela 

transparência em seus processos decisórios e 
executivos. Acredita inclusive que isso foi 

elemento essencial para grandes economias para 
a Administração Pública. Posso mencionar como 

Venho a público prestar os seguintes 
esclarecimentos a respeito da abertura de CPI 
pela Câmara Municipal para apurar possíveis 

irregularidades em contratações feitas durante a 
minha última gestão.

Na última semana tomei conhecimento da 
iniciativa de um Vereador de oposição de 

solicitar a abertura de uma Comissão 
Parlamentar de Inquérito. Independentemente de 

qualquer mérito da referida CPI tenho a 
manifestar que tal instrumento é de suma 

EX-PREFEITO DE MARIANA EMITE NOTA SOBRE A INSTALAÇÃO DE CPI NA CÂMARA MUNICIPAL
Duarte Eustáquio Gonçalves Júnior afirma em nota que é favorável a abertura da CPI.
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Endereço: Rua Bom Jesus nº 101 - centro - Mariana

Telefone: (31) 971612463

TRABALHO INFANTIL: OURO PRETO REALIZA AÇÕES PARA 
DISCUTIR E COMBATER MEDIDAS NO MUNICÍPIO

Ainda dentro do tema, no dia 05 de maio, 
quarta-feira, às 14h30, haverá a realização de 
audiência pública em parceria com a Câmara 
Municipal debatendo ações para a eliminação 
do trabalho infantil no Município.
  Para além desta programação, o Comitê de 
Enfrentamento do Trabalho Infantil já têm 
previstas para o ano de 2021 várias ações 
relacionadas ao TAC (Termo de Ajustamento de 
Conduta), assinado em 2017 entre Prefeitura, 
Ministério Público e Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Adolescente, visando a 
implementação de políticas, programas e ações 
de combate ao trabalho infanti l  e  de 
regularização do trabalho do adolescente.
Nos últimos 20 anos, quase 100 milhões de 
crianças foram resgatadas do trabalho infantil 
em todo o mundo.

Infantil, será mediado por Elvira de Melo 
Consendey, coordenadora do FECTIPA (Fórum 
de Erradicação do Trabalho Infantil e Proteção 
ao Adolescente de Minas Gerais). Os dois 
eventos serão transmitidos pelas redes sociais 
da prefeitura de Ouro Preto.

será realizado virtualmente nesta quinta-feira, 
(29/04), no horário de 8h às 16h. Já no dia 06 de 
maio, às 14h30, também na quinta-feira e de 
forma virtual, acontecerá um bate papo com o 
empresariado local. Este encontro, promovido 
pelo Comitê de Enfrentamento ao Trabalho 

  2021 é o Ano Internacional para Eliminação do 
Trabalho Infantil. A data foi aprovada por 
unanimidade em uma resolução da Assembleia 
Geral da ONU em 2019. Ao longo do ano, 
diversos eventos irão propor a conscientização 
sobre um problema que afeta uma em cada 10 
crianças.
  Em Ouro Preto, três ações alusivas ao tema já 
se destacam: Seminário de diagnóstico do 
trabalho infantil na cidade, Bate papo com os 
empresários locais com o tema “aprendizagem 
consciente” e a realização de uma audiência 
pública. Elas estão alinhadas ao objetivo do ano 
Internacional para a eliminação do trabalho 
infantil que é encorajar ações legislativas e 
práticas para eliminar o problema em todo o 
mundo.
  O seminário de diagnóstico do trabalho infantil 

Site: www.jornalpanfletus.com.br / Facebook: Jornal Panfletu’s 

@jornalpanetus

CARTA ABERTA À POPULAÇÃO MARIANENSE
Site: www.jornalpanfletus.com.br / Facebook: Jornal Panfletu’s 

legítimos, dos quais deveremos nos servir 
quantas vezes julgarmos necessário e oportuno. A 
FEAMMA e as associação de moradores 
reforçam ainda sua pré-disposição na construção 
de novas propostas que busquem ampliar ações 
de transparência no constante fortalecimento da 
gestão pública.

 
Mariana, 28 de abril de 2021

 
Federação das Associações de Moradores de 
Mariana-MG 
-Associação de Moradores do Bairro São Pedro
-Associação de Moradores do Bairro Fonte da 
Saudade 
-Associação de Moradores do Bairro Alto do 
Rosário
-Associação de Moradores do Bairro Cabanas
-Associação de Moradores do Bairro Santa Rita 
de Cássia
-Associação de Moradores do Bairro Nossa 
Senhora Aparecida
-Associação de Moradores do Bairro Morada do 
Sol

 Tal ação também foi proposta de forma 
promover a participação da comunidade em 
conjunto com manifestação e apoio pessoal 
de cada morador. A ação de criação de uma 
petição online pela FEAMMA, além de 
legítima por encontrar amparo no art 5º, 
inciso XXXIV da Constituição Federal de 
1988, também reforça o exercício da nossa 
cidadania. A FEAMMA e as associações de 
moradores sempre prezaram pelo diálogo e 
respeito mútuo nas relações, mesmo quando, 
em nossa percepção, não ser recíproco. Por 
isso, na petição online criada pela FEAMMA 
não há elementos que caracterizam 
desrespeito a qualquer pessoa, autoridade 
pública constituída ou instituição.
  Nosso compromisso é com a legalidade, 
com a defesa do estado democrático de 
direito e o fortalecimento das instituições. Por 
isso não compactuamos e nem incentivamos 
qualquer manifestação de desrespeito, ódio 
ou violência. Este não é e nunca será nosso 
propósito, pois desvia completamente de 
nossa missão institucional. Mas também não 
podemos e não vamos permitir uso de 
subterfúgios para desqualificar nossos atos 

temos e a cidade que queremos.
  Desafio esse que deve ser encarado por todos nós. 
Neste sentido, a FEAMMA e as associações de 
moradores se posicionam sempre de forma 
propositiva em todas as discussões.  E não se 
furtam do debate, principalmente quando são 
pautadas questões importantes sobre os princípios 
da administração pública. De modo geral, a 
FEAMMA e as associações de moradores 
acompanham com muita apreensão os últimos 
acontecimentos relacionados a possíveis 
denúncias de irregularidades. Pela mídia local, foi 
amplamente noticiado a dificuldade enfrentada 
pela Câmara Municipal de Mariana em invocar 
um importante instrumento de fiscalização e 
apuração de possíveis irregularidades. Diante 
disso, a FEAMMA e as associações de moradores 
se uniram em uma ação legítima na criação e 
divulgação de uma petição online, pela instalação 
de uma CPI na Câmara Municipal de Mariana, de 
forma a demonstrar seu apoio a tal instrumento.

  O nosso município possui arrecadação 
excepcional, maior que muitos municípios 
brasileiros. Essa informação não é novidade. Mas 
os nossos indicadores não são dos melhores. 
Segundo dados auferidos em 2020, constantes no 
portal da Controladoria Geral da União, órgão do 
governo federal que mede a transparência nos 
municípios brasileiros, Mariana possui nota 4,74 
em uma escala de 0 a 10.
  Estudos da FIRJAN (Federação das Indústrias do 
Estado do Rio de Janeiro) com critérios e 
resultados de gestão pública municipal, classifica a 
situação de gestão municipal de Mariana como 
crítica. Com índices desfavoráveis, encontramos 
em uma situação preocupante, cujos impactos são 
percebidos no dia a dia. Enfrentamos problemas 
relacionados ao abastecimento de água, coleta e 
tratamento de esgoto, ausência de políticas 
efetivas de habitação e mobilidade urbana. Em 
nossa avaliação, chegamos em um ponto crucial 
em que é preciso pensar e avaliar a cidade que 
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Sociais da Leticia Aguilar

Leticia Aguilar@leticiafaguilar_

Endereço: R. Hélvio Moreira Moraes, 398 - 
Vila do Carmo, Mariana - MG, 35420-000

Enfrente os obstáculos da vida com um sorriso no rosto. Não se esqueça de fazer a sua parte, 
se doar por inteiro e colocar amor em tudo o que você faz. Todos os dias temos a chance de 

agir diferente e ser uma pessoa melhor. Supere as diculdades!
A vida é assim, quando parece que tudo acabou, é apenas uma nova chance de começar do 
zero, começar algo novo, e essa é a graça. Fazer coisas novas, conhecer pessoas novas, ser 

um novo “eu”. Não desista de realizar os seus sonhos, há sempre um jeito de recomeçar e ser 
feliz.

Você não merece alguém que te sufoca, que te prende ou que te isola do mundo. Você merece 
alguém que acredite junto com você, que te dará forças quando você precisar e que, ao cair, 

esteja presente para te levantar. Supere tudo o que aconteceu, você é incrível e terá um futuro 
brilhante!

Camila transformou o visual no Studio Fabíola Magalhães!

Karol, Lorena e Roberta zeram uma despedida de solteira supresa para nossa colunista Leticia Aguilar! Lindas!

Uma lambida e um abanar de rabo que salva o dia!

Iara CarneiroStefanny Resende a espera de sua lha Jade!
Que venha com muita saúde!

Marina Mól

Look de hoje todo pensado para combinar 
com o tênis!


